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【香港商報訊】區塊鏈安全公司 Beosin近日
發表的年度報告顯示，在2023年，全球加密貨
幣行業犯罪金額達656.88億美元(約為5123.66億
港元)，按年增長約 377%。該金額包括在線賭
博、洗錢、欺詐等，其中在線賭博涉及最高金
額達到549億美元。

2023 年共發生損失過億美元的攻擊事件 4
宗，損失在1000萬美元至1億美元區間的攻擊
事件17宗。前10大安全事件總損失金額約為10
億美元，佔了年度攻擊事件總金額的71.5% 。

2023年被攻擊的項目類型較2022年相比更加
廣泛，包括 DeFi、CEX、DEX、公鏈、跨鏈
橋、錢包、支付平台、博彩平台、加密經紀
商、基礎設施、密碼管理器、開發工具、MEV
機械人、TG機械人等多種類型。DeFi為被攻擊
頻率和損失金額最高的項目類型，130 次 DeFi
攻擊共造成損失約4.08億美元。

2023年發生攻擊事件的公鏈類型更加頻繁，
出現多宗在多條鏈上被盜的安全事件。Ethere-
um依舊是損失金額最高的公鏈，71次Ethereum
上的攻擊事件造成了7.66億美元的損失，佔到
了全年總損失的54.9% 。

本港炒幣人數不跌反升
香港加密貨幣交易所JPEX於2023年9月爆雷

後，警方表示在港涉案金額已逾16.1億港元，
報案詐騙的人數超過2623人。

JPEX事件爆發已超過三個多月，但香港民眾
對於加密貨幣的態度似乎未受到太大影響。根
據TVB報道，本地虛擬貨幣業界人士指出，在
JPEX 暴雷後，大眾對虛擬貨幣的認識大幅增
長，甚至更積極參與投資。

有獲准向散戶提供服務的香港持牌交易所稱，
JPEX事件後開戶人數顯著上升，可能跟證監會
點名 JPEX 無牌，並強調無牌平台有高風險有
關。OSL執行董事及法規事務主管刁家駿指出：
非持牌平台自願性主動離場，即他們宣布關閉或
停業。虛擬資產投資者現在會多問問題、更加謹
慎。

也有業內人士稱，報名虛擬貨幣投資課程的
人變多了，除了想賺錢外，受JPEX事件影響，
民眾也正在學習如何不被騙，但他認為目前只
有兩家平台獲證監會的牌照，有機會令部分投
資者仍會冒險選擇無牌平台投資。

區塊鏈技術顧問李思聰則建議證監會在風險
可控的情況下，擴大可交易的加密貨幣種類。
目前散戶只可以買到比特幣及以太幣，李思聰
認為這沒有照顧到投資者需要，變相令投資者
犯險，去光顧沒獲牌照的交易所。

比特幣比特幣大升後調頭回落大升後調頭回落
美國證監會准現貨美國證監會准現貨ETFETF仍有變數仍有變數

【香港商報訊】在今年1月份頭三天，比特幣在
亞洲時段已累升逾6%，比特幣最高觸及45922美
元，為2022年4月以來首見。據路透社報道，比
特幣去年一整年狂漲156%。但儘管如此，離2021
年 11月創下的69000美元紀錄，仍有一大段差

距。在美股3日開市前，有消息指美國證監會對批
准比特幣ETF存在變數，比特幣一度跌穿41000
美元關口，其後回升至42500美元左右，價格異常
波動。截至本港時間3日晚10時30分，比特幣報
42395美元。

2023.1.3
16669美元

2023.3.10
20207美元

全球涉加密幣犯罪
金額去年達5123億元

2024.1.3
本港時間22:30
42395美元

2024.1.2
45922美元

币圈动态

高盛等大行唱好升勢
據彭博報道，高盛數碼資產全球主管麥克德莫特認

為，2024年機構將通過擴展專有區塊鏈使數碼資產
逐漸成熟化。麥克德莫特認為，相較其他更奇特的資
產類別，傳統資產將率先實現代幣化，而這兩種資產
結算方式都將得到簡化。

麥克德莫特補充說，如果比特幣現貨交易所交易基
金(ETF)在 2024 年獲批，那麼比特幣將逐漸發展壯
大，整體流動性也將增加，並將打開養老金、保險公
司等領域的大門。

投行伯恩斯坦分析師表示，比特幣可能在2024年
達到歷史新高，年底可能達到8萬美元左右，然後在
2025年升至15萬美元。伯恩斯坦認為，由於直接投
資比特幣的ETF可能獲得批准、預計4月份發生的減
半事件，以及公司需求的增長，2024年比特幣價格
預計上漲，創造突破性拐點。

HashKey Capital 合夥人表示，預期加密貨幣市場
今年將出現顯著增長，這主要受到由現貨ETF流入
的投資資金、比特幣減半，以及美國與全球各地更寬
鬆貨幣政策等因素影響。

SEC或下周批准比特幣現貨ETF
據CNBC報道，投資者近期關注焦點在於美國證

監會(SEC)是否很快會批准比特幣現貨ETF，預計將
為比特幣大開門戶，讓數以百萬計的投資者進場，吸
引數十億美元的投資。

SEC近年拒絕多項比特幣現貨ETF的申請案，認為
加密貨幣市場容易受到操控。不過，最近幾個月，越
來越多象顯示，美國當局準備要核准部分比特幣現
貨ETF的申請案。外界預期這項決定可能會在下周
宣布。

外界預期全球主要央行今年可能會減息也是激勵加
密貨幣上漲的原因，有助甩開2022年虛擬貨幣交易
平台FTX宣布破產等事件為加密貨幣市場帶來的陰
霾。

融資利率達到66%創新高
隨比特幣自突破45000美元，在與比特幣相關的

永續期貨市場中持有多頭頭寸或槓桿看漲押注，變得
比以往任何時候都更加昂貴。加密貨幣服務提供商
Matrixport追蹤的數據顯示，在亞洲交易時段，比特
幣全球平均永續融資利率年化增長率升至創紀錄的
66%。

世界上最大的資產管理公司之一貝萊德公司目前正
在推動在股票市場建立一種專門的基金，即一種現貨
ETF，這種基金對於散戶和機構投資者來說都非常易
於管理。這種新的金融工具在一定程度上解釋了比特

幣目前為何飆升，以太幣甚至其他加密貨幣也可能加
入ETF的行列。畢竟，比特幣僅佔加密資產市場的
50%，加密資產市場的規模已從2017年初的180億美
元增長到如今的1.63萬億美元。

比特幣今年總量減半推升幣價
有加密貨幣專家指出，比特幣得以延續是有技術原

因的。雖然比特幣受益於信任環境，但它並不靠信任
活下去。只要比特幣的區塊鏈──比特幣賴以生存的
獨立技術支持，而且沒有理由相信區塊鏈會被摧毀或
損壞──能夠正常運作，比特幣就可以一直進行交
易。FTX公司和幣安交易所只扮演促進角色，比特
幣可能會被它們的活動削弱，卻永遠不會被毀掉。

此外，比特幣價格取決於一系列外在經濟因素。在
危機、通脹或利率上升時期，即在過去兩年中，它的
不穩定性及其相關風險沒什麼吸引力。相反，當現金
流充裕時，它就會成為投機工具。因此，在2020年
至 2021 年的新冠疫情和金融寬鬆時代，它大受歡
迎。

根據加密貨幣的最初條款，計劃於2024年進行的
減半將使比特幣的產量減半。屆時，比特幣的總量將
只有 2100 萬枚。越是稀缺，價值越高，財富就越
多。另一個是歷史原因。近年來，即使危機四伏，比
特幣價格也從未回歸新冠疫情前的10000美元以下。
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中國加入PCT30周年
已成為知識產權大國
【香港商報訊】今年是中國加入《專利合作條

約》（PCT）30周年。外交部發言人汪文斌昨日在
例行記者會上應詢介紹中方推進專利國際合作和知
識產權全球治理相關舉措時表示，中國高度重視國
際專利合作和知識產權保護，加入 PCT30 年來，
中方積極參與相關國際規則的修訂完善，不斷完善
國內知識產權法律制度，與世界知識產權組織開展
了卓有成效的合作。中國申請人通過PCT提交的
國際專利申請量連續四年位居世界第一。 「中國已
經成為名副其實的知識產權大國和世界創新版圖的
重要一極。」

汪文斌表示，知識產權保護是創新發展的重要支
撐。中國以專利技術為支撐，不斷提升知識產權質
量效益，加速釋放創新活力。目前，中國太陽能電
池全球專利申請量12.64萬件，排名世界第一，中
國新能源汽車銷售排名前10位的重點企業全球有
效專利量超10萬件，領跑綠色低碳產業，助力世
界經濟復蘇。 （據新華社消息）

專家學者雲集黃山屯溪
紀念戴震誕辰三百周年
【香港商報訊】記者吳敏 通訊員謝姍姍報道：

300年前，一代宗師戴震誕生在屯溪隆阜，他把一
生全部獻給了自己鍾愛的學術，在考據學、哲學等
領域建樹卓著，梁啟超稱他為 「前清學者第一
人」，胡適稱他為 「近代科學界的先驅者」。

昨日，安徽黃山市在戴震故里屯溪隆重舉行戴震
誕辰300周年紀念大會，持續推動徽文化創造性轉
化、創新性發展。來自近50所研究機構、高校的
專家學者，以及戴氏後人、當地社會各界代表200
多人參加會議。 「徽州是戴震的家鄉，是他求學求
知的起點。我們在追溯時光中探尋戴震，我們在傳
承發展中紀念戴震，我們在國際交流中傳播戴
震。」黃山市委書記凌雲稱。

徽州古城民俗文化節舉行
【又訊】記者吳敏 通訊員顧雪菲、王玉鳳報

道：2024歙縣 「徽文化·大地藝術季」暨第十七屆
徽州古城民俗文化節近日在徽州古城啟動。

歙縣 1986 年被國務院命名為國家歷史文化名
城，與山西平遙、雲南麗江、四川閬中並稱為中國
保存最完好的四大古城，2019年入選中國地名文化
遺產 「千年古縣」名錄。徽州古城城牆躋身 「中國
明清古城牆聯合申遺」行列，擁有中國傳統村落
148個、數量居全國縣級第一。享有中國徽文化之
鄉、中國徽墨之都、中國歙硯之鄉、中國牌坊之鄉
等美譽。

【香港商報訊】記者付彥華、王琳報道：昨日，
2024 佳木斯·北大荒農機裝備產業發展大會在 「北
國農機城」黑龍江佳木斯舉行。佳木斯市委書記
叢麗在致辭時表示，面向未來，我們將以打造
「北國農機城」為發展目標，打響 「卡脖子」技

術攻堅戰，加快推動重要農機裝備國產化替代，

加快形成高端智能農機裝備的產業技術優勢和生
產製造優勢，把佳木斯建設成為大馬力農機示範
先導區。

叢麗介紹，發展農機裝備產業是佳木斯推動現代
農業發展、當好國家糧食安全 「壓艙石」的關鍵
支撐；是佳木斯深化科技創新引領、推動產業提

檔升級的重要抓手；是佳木斯乘勢而上、應勢而
動的必然選擇。佳木斯全市拖拉機、播種機、插
秧機、收獲機械等主要農機具保有量 45.7 萬台
（套），農業綜合機械化率達到99.12%，一個充滿
機遇、充滿活力的農機大市場，正在三江大地迸
發出強勁活力。

佳木斯打造大馬力農機示範先導區

哈爾濱機場快閃迎接、松花江上熱氣球升空、江
面上氣墊船漂移、索菲亞廣場人造月亮升起、中央
大街鄂倫春人牽着馴鹿驚現、跨年夜 「打鐵花」表
演驚艷、松花江上N個大雪人一夜蹦出，交響樂搬
進商場了、凍梨給擺盤了、豆腐腦也變甜了……黑
龍江哈爾濱為了接住 「潑天的富貴」，天天放大
招，驚喜一天一個不重樣，掏心掏肺掏家底，花
式、瘋狂寵南方 「小金豆」。

1月3日，更是天公作美，一夜之間霧凇滿城，銀
裝素裹，讓網友驚呼： 「這是什麼人間仙境，這也
太美了吧！」

全面聯動展現城市熱情
「遊客不走不關門，遊客不撤不下班」，冰雪大

世界為了讓南方遊客盡興而歸，主打一個真誠 「陪
伴」；索菲亞廣場建起 「溫暖驛站」， 「敞開懷
抱」讓 「小金豆」取暖；哈爾濱地鐵創新服務模
式，製作印發了 「地鐵擺渡票」，供遊客免費往返
太陽島至冰雪大世界站；街邊商戶追着為遊客送上
免費熱水；哈爾濱眾多私家車主當起順風車司機，
遊客可免費搭乘到達目的地；哈爾濱市民自製紅糖
薑水免費提供給遊客……哈爾濱各行各業、全體市
民全面聯動，從官方到民間，主打一個熱情服務到
位，只為把對遊客的服務做到骨子裏。

哈爾濱的熱情寵愛不斷收獲南方遊客的點讚：
「這麽好的地方，我現在才知道」 「東北人真是嘎

嘎好」……哈爾濱全城行動，以人人都是城市溫暖
傳遞者、城市榮譽守護者、城市形象代言人、城市
美景推薦官的角色，用熱情、真情、激情、傾情，
彰顯冰城人 「禮迎天下客、冰雪暖世界」的敦厚與
擔當，哈爾濱與南方 「小金豆」是這個冬天最好的
「雙向奔赴」。

港企組團感受城市魅力
記者從黑龍江機場集團獲悉，元旦假期，哈爾濱

機場共保障航班1413架次，運送旅客20.5萬人次，
同比分別增長66%、93%，相比2019年同期分別增長
22%、27%，創同期歷史新高。

「黑龍江是我的第一故鄉，香港是我的第二故
鄉。」黑龍江省政協委員、香港全港各區工商聯傳
媒資訊委員會主席、東北亞辦事處主任趙雨彤1月9
日將帶領香港油尖旺工商聯會的會長、會董、會員

等29名企業家來到哈爾濱，感受黑龍江的北國風光
和熱情好客。她說： 「我為家鄉的爆火感到驕傲，
香港的很多朋友聽說我要回哈爾濱，都希望能一起
過來感受一下 『網紅』城市的魅力。」

多元素疊加燃爆冬季遊
廣大遊客不僅被哈爾濱熱情的服務、低廉的物價

震驚到，更被哈爾濱美食征服。搜索及預訂數據顯
示，鐵鍋燉、殺豬菜、俄餐、馬迭爾冰棍等特色美
食是遊客的首選，本地知名餐飲品牌均出現排隊等
位現象，馬迭爾冰棍元旦3天銷售量達10萬支。

哈爾濱冰城手繪第一人——嘉駒手繪創始人孫嘉
駒表示，我從事文旅近三十年，哈爾濱擁有百年歷
史文化底蘊，冰雪文化旅遊歷史悠久，哈爾濱根據
自身優勢將冰雪文旅做出了自己的特色，哈爾濱冬
季旅遊的火爆是多種元素疊加產生的共振效果。

天天大招 花式寵客

哈爾濱冰雪旅遊
【香港商報訊】記者張曉磊報道：今

冬，黑龍江哈爾濱已然成為旅遊目的地
「頂流」 。據哈爾濱文化廣電和旅遊局1月
2日提供大數據測算：截至元旦假日第三
天，哈爾濱市累計接待遊客 304.79 萬人
次，旅遊總收入59.14億元人民幣，哈爾濱
遊客接待量與旅遊總收入達到歷史峰值。

冰雪嘉年華扮靚冰雪季冰雪嘉年華扮靚冰雪季。。 冰雪嘉年華供圖冰雪嘉年華供圖


